

ABSTRAK

Rusmiah, 2017, *Peranan Orang Tua Tunggal dalam Meningkatkan Perekonomian Rumah Tangga di Kecamatan Bati-Bati*. Skripsi Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam. Pembimbing: (1) Drs. Nispan Rahmi, M.Ag (2) H. Abdul Gafur, Lc, MA.

Kata Kunci : Orang Tua Tunggal, Peran Ibu, dan Ekonomi Rumah Tangga

Skripsi ini disusun berdasarkan latar belakang masalah yakni partisipasi wanita dalam dunia kerja, telah memberikan kontribusi yang besar terhadap kesejahteraan keluarga, khususnya secara ekonomi. Angka wanita pekerja di Indonesia dan juga negara-negara lain, masih akan terus meningkat terutama negara Indonesia pada tahun 2016 jumlah kepala rumah tangga sekitar 7,9 juta ialah perempuan. Ibu yang menjadi orang tua tunggal tentunya memiliki beban lebih berat, ia harus menjalani peran ganda dikarenakan tidak adanya sosok suami. Hal ini tentunya akan memunculkan banyak masalah juga kendala dalam menjalankannya, terutama dalam pemenuhan kebutuhan ekonomi rumah tangga. Tujuan penelitian adalah: (1) Mengetahui bagaimana peranan dan pengaruh orang tua tunggal dalam meningkatkan ekonomi rumah tangga di Kecamatan Bati-Bati. (2) Mengetahui kendala-kendala yang dihadapi Orang tua tunggal dalam meningkatkan ekonomi rumah tangga di Kecamatan Bati-Bati.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Berlokasi di Desa Ujung Baru, Desa Ujung, dan Desa Padang Kec.Bati-Bati, Kab.Tanah Laut. Sedangkan data dalam penelitian ini ialah gambaran umum lokasi penelitian, identitas informan, mengenai peranan dan pengaruh orang tua tunggal dalam meningkatkan perekonomian rumah tangga, dan kendala-kendala apa saja yang dihadapi orang tua tunggal (janda) dalam peningkatan perekonomian rumah tangga, untuk sumber data yaitu informan dalam penelitian ini adalah 10 orang yaitu ibu *single parent*. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara dan teknik pengolahan data yaitu secara editing, kategorisasi, dan deskripsi, data yang terkumpul dianalisis secara deskriptif kualitatif, dengan tahapan data yang dibuat kemudian dilakukan penelaahan konsep hasil penelitian dan pembahasan terhadap data yang diuraikan dengan berpedoman pada teori.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, kesepuluh ibu *single parent* mempunyai peranan yang sama yakni sebagai ibu rumah tangga sekaligus menjadi kepala keluarga yang menjadi tulang punggung keluarga di mana dapat memenuhi kebutuhan keluarga dan pendidikan anak. Namun masih ada informan yang juga mendapat bantuan dari keluarga lain. *Kedua*, kendala yang dihadapi oleh kesepuluh ibu *single parent* ialah keterbatasan waktu, kurangnya pendidikan, status janda yang menjadi hambatan, dan masalah ekonomi. Tetapi kendala yang paling dominan yang dialami kesepuluh ibu *single parent* ialah keterbatasan waktu.